
                            Tennisverein Moormerland
                          von  1978 e.V.   
                                                             
                                                            1.Vorsitzender     
                                                                                                                         Thomas Runge
                                                                                                                         Jann-Berghaus-Str.11
                                                                                                                         26802 Moormerland 
                                                                                                                         Tel.04954/990636 

Jahreshauptversammlung 2024                                                              

Termin:                      Donnerstag, den 21. März 2024 um 19:30 Uhr
Ort:                            Tourist-Information, Warsingsfehn, Dr.-Warsing-Straße 79
                                  

                                
Tagesordnung und Protokoll 2024

Beginn: 19:35 Uhr
Ende: 20:54 Uhr

1. Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden
•    Offizielle Begrüßung

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Tagesordnung
• Per Zeitung und im Internet/WhatsApp und Instagram
• TO / Protokoll der letzten Sitzung auf der Internetseite
• Keine Änderung der TO

3. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder (über 18 Jahre) und der Beschlussfähigkeit
• Beschlussfähigkeit bei 13 stimmberechtigten Mitgliedern

4. Genehmigung der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung
• Protokoll ist genehmigt (einstimmig).

5. Jahresberichte der Vorstandsmitglieder      
a) Bericht des 1. Vorsitzenden Thomas Runge

Ein Rückblick auf das Jahr 2023.

Liebe Mitglieder!
Das Tennisjahr fing im Januar mit Hallentennis für Erwachsene und dem Neujahrsempfang im Rathaus an.
Im Februar folgte dann Hallentennis für die Jugendlichen.
Am 22.02.23 fand die erste Vorstandssitzung im Clubheim statt. Es folgte Hallentennis für Erwachsene.
Im März wurden die Plätze und Nebenanlagen von vielen Mitgliedern instandgesetzt.
Die Hauptreinigung des Clubraumes und der Blockhütte übernahmen die Frauen des TV Moormerland.
Die weitere Pflege vom Clubheim und den Plätzen übernahm, wie auch in den letzten Jahren, meine Frau Tanja. 
Unterstützt wurde Sie bei der Rasenpflege von Ingo de Buhr und meinem Sohn Tobias.
Die Firmen Sandersfeld und Jan Lay spendierten jeweils einen neuen Banner für die Tennisplätze. Am Eingang 
wurde in Eigenarbeit ein Info-Banner aufgebaut.
Die Jahreshauptversammlung wurde am 22.03.23 in der Touristik-Information abgehalten. Es waren 11 Personen
anwesend.
Am 01. April wurden bei leider schlechtem Wetter die Plätze eröffnet. Somit haben wir dann einen Tag später 
bei Sonnenschein Tennis gespielt, gegrillt und den Tag mit Kaffee und Kuchen ausklingen lassen.

Am 23. April wurde der Tag „Deutschland spielt Tennis“ von unserem Bürgermeister eröffnet. Es waren ca. 50 
Tennisfreunde auf dem Platz und es konnten drei neue Mitglieder gewonnen werden. Wieder einmal gab es 



Kaffee, Kuchen und Würstchen bei schönstem Wetter.
Für die kleinen Tennisspieler sind verschiedene Ballspiele angeboten worden.
Die Punktspiele begannen am 06.05.23. 
Ein Doppel Mix Turnier fand am 28.05.23 mit acht Personen statt.
Im Juni organisierte die Herren 40 einen Grillabend und es folgte ein italienischer Abend, an dem es schöne 
Tennisspiele mit anschließendem Wein und Pizza gab. Organisiert wurde das ganze von Ute Packmohr.
Am 25.06.23 feierte die Gemeinde Moormerland ihr 50 jähriges Jubiläum. Der TVM stellte sich dort mit zwei 
Kleinfeldern und verschiedenen Spielen vor. Es konnten durch diese Aktion drei neue Mitglieder gewonnen 
werden. Dank vieler Helfer war dieses möglich.
Einen Monat später gab es die ersten Schnupperstunden für die neuen Mitglieder.
Im Juli und im August gab es jeweils ein Doppel-Mix Turnier.
20 Kinder hatten viel Spaß bei der Ferien-Pass Aktion, bei der sechs Kinder davon dem Verein beigetreten sind.
Einige Angebote, wie das Kinder-und Jugendturnier, ein Einzelturnier und eine geplante Fahrradtour fanden 
mangels Beteiligung leider nicht statt.
Die zweite Vorstandssitzung des Jahres fand am 23.10.23 statt.
Trotz geringer Teilnehmerzahl gab es beim Bowling am 27.10. sehr viel Spaß.
Der Platz wurde im November abgebaut. 17 Leute waren dabei!
Das Tennis-Jahr endete mit einem gut besuchtem Glühweinabend am 01.12.23.
Vielen Dank für die Unterstützung aller Beteiligten.
Zum Schluss möchte ich mich bei allen Vorstandsmitgliedern für die Zusammenarbeit und Unterstützung 
bedanken.
Vielen Dank fürs Zuhören.

b) Ehrungen
• Keine 25-jährigen Jubiläen

c) Bericht des Sportwartes Michael Ubbens 
1. Es gab eine Herren 40 Mannschaft für den Winter 23/24, die unter Mannschaftsführer Ingo Jelten den 
2. 3. Platz belegte. 

3. Die Mannschaftsmeldungen für den Sommer 24 sind erfolgt. 
• eine Herren 30 in der 2. Regionsklasse mit Mannschaftsführer Ingo Jelten 
• eine Herren 40 in der Bezirksklasse mit Mannschaftsführer Christian Oberascher 

4. Das Winter-Hallentraining mit Rainer Schröter wurde super angenommen – „es wurde eifrig trainiert“. 

5. Das Sommer-Training würde Rainer bei entsprechender Beteiligung wieder durchführen. 

6. Das Sponsoring der Materialien zur Ausbesserung der Bänke hat leider nicht geklappt – es wird aktuell 
ein anderer Sponsor gesucht. 

7. Die Gestaltung der Garagentore würde bei Vereinsinteresse neu angefragt werden. 
Im Rahmen eines Kunstprojektes durch die IGS Moormerland wäre es für den Verein kostenlos. 
Die verantwortliche Ansprechpartnerin war/ist erkrankt. 

d) Bericht des Jugendwartes
Seit meinem letzten Bericht aus dem Frühjahr diesen Jahres stieg die Mitgliederzahl der TVM
Jugendabteilung um2 auf nunmehr 45 Kinder und Jugendliche an. Eigentlich müsste somit
unsere Ballwand ständig ausgelastet sein, aber leider betätigen sich die Kinder dort eher
selten. So kommen sie nur durch unser Training oder wenn möglich mit ihren Eltern zum
Tennisspielen. Glücklicherweise konnten wir diesen Sommer so gut wie alle Trainingswilligen
mit Training versorgen. Tobias Runge trainierte zuletzt sieben Wochenstunden, ich fünf. Mehr
ist mir aus beruflichen Gründen zur Zeit auch nicht möglich. Wir könnten gut einen zweiten
Jugendbetreuer benötigen und auch noch einen weiteren Trainer, denn Tobias steht ja kurz vor
dem Abitur und wird uns danach vermutlich durch eine Berufsausbildung abhanden kommen.
Es droht, dass schon nächsten Sommer viele Kindergruppen ohne Training dastehen.
Unsere Ferienpassaktion im August war trotz sehr schlechter Wettervorhersage noch ein
Erfolg. Wir fingen aus dem Zeitdruck heraus ohne Vorrede und Absprachen einfach an, sobald
Kinder da waren, und konnten immerhin von den geplanten 2,5 noch 1,5 Stunden
Schnuppertraining, etc. anbieten, bevor der große Regen kam. Vielen Dank an alle



HelferInnen! Ohne Euch ginge es nicht gut.
Gerne hätte ich mal eine Jugend-Clubmeisterschaft und ein Kinderturnier gesehen, doch das
scheiterte an meiner eigenen begrenzten Zeit.
Punktspielbetrieb:
Die Punktspielsaison lief weitgehend gut und wir hatten immerhin wieder drei Teams am Start.
Leider gibt es nicht so viele Teams in unserer Spielstärke, sodass die sportlichen Erfolge gering
sind:
A-Juniorinnen (4er-Team) Platz vier von fünf
B-Junioren (4er-Team) letzter Platz
B-Juniorinnen (2-er-Team) letzter Platz
Für‘s nächste Woche beginnende Hallentraining haben wir wieder nur fünf Trainingsgruppen,
die ich Freitag Nachmittag trainieren werde.

Hallentraining Winter 23/24: Seit meinem letzten Bericht vom 23. Oktober 2023 haben wir nun eine gute
Hallentrainingssaison hinter uns. „Wir“ bedeutet 5 Trainingsgruppen (gesamt 19
TeilnehmerInnen), davon zwei Gruppen der B-Junioren (13-15 Jahre alte Jungs). Letztere
bestehen aus 8 Jungs, die in den letzten vier Wochen eine kleine Meisterschaft ausspielten.
Modus: Wer zwei Tiebreaks gewinnt ist eine Runde weiter. Es gewann souverän Lutz Kohn im
Finale gegen Mats Mahn. Halbfinalisten waren Joshua Dirks und Luca de Vita, das B-Finale
gewann Simeon Trox (Die B-Runde spielen die Verlierer aus der ersten Runde.)
Punktspielbetrieb 2024: Aus diesen zwei Gruppen kommt die einzige Jugendmannschaft des kommenden 
Sommers zusammen. Bei den Mädchen gibt es wegen vieler anderer Aktivitäten u.a. dieses Jahr keine
Turniermannschaft. Die A-Juniorinnen des letzten Jahres scheiden aus Altersgründen aus der
Jugend aus. Lediglich Tina Runge nimmt an einer Spielgemeinschaft mit Grün-Weiß Leer teil.
Training 2024: Tobias Runge möchte nicht mehr als Trainer weiter machen. Damit sind wir nun auf der Suche
nach einem Ersatz für ihn. Ich wünsche mir dafür eine qualifizierte Person, die die 21 Kinder
und Jugendlichen (ggf. noch weitere) trainieren und weiter bringen kann.

e) Bericht des Kassenwartes
Der Kassenbestand  am Jahresanfang 2023 betrug 4858,86 Euro 
Zuerst möchte ich kurz die Einnahmepositionen erläutern : 
Der größte Betrag resultiert wie immer aus den Beiträgen der Mitglieder. Dieser betrug  im letzten 
Jahr 14.487 Euro  Es ist das höchste Beitragsaufkommen der letzten Jahre. 
Wir haben allerdings bei den Mitgliedern eine hohe Fluktuation . So hatten wir seit März letzten Jahres 24 
Abmeldungen und 29 Anmeldungen. 
Für das Jugendtraining und die Hallenkosten zahlten die Eltern in 2023 rd. 5850,00 Euro . 
Die sonstigen Einnahmen beliefen sich auf . 746,00 Euro , resultierend aus Spenden, Zuschüsse
und Gastspieler. . 
Einige Zahlen noch zu den wichtigsten Ausgabepositionen: 
Die Pachtzahlungen betrugen 3762,00 Euro.  Für die Platzinstandsetzung und Instandhaltung
sowie die Reinigung des Clubhauses wurden insgesamt  ca. 6234,00 Euro aufgewendet. Hierin enthalten sind u. 
a. die Kosten für das Ziegelmehl, die Anschaffung einer Sitzbank, von Linienkehrbesen, Alu T Stücke für den 
Zaun sowie Schleppnetzstangen . Das Jugendtraining incl. Hallenkosten betrug  in 2023 rd. 6050,00 Euro. Die 
Verbandsabgaben  2312,00 Euro und  die Mannschaftskosten 1031,00 Euro . >Für Strom und Wasser zahlten wir 
insgesamt ca. 2050,00 Euro . .
Zusammenfassend betrugen die Einnahmen    21085,12 Euro
die Ausgaben   22416,13 Euro sodass der Kassenbestand per 31.12.2023   3527,85 Euro betrug. 

6. Bericht der Kassenprüfer
• Ingo Jelten und sein Team haben keine Unregelmäßigkeiten gefunden. Ein großer Dank geht an Helmut für 

die gewissenhafte Arbeit.

7. Entlastung des Vorstandes und des Kassenwartes
• Einstimmige Entlastung des Vorstands (6 Stimmen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen)

8. Wahlen
Wahlleiter 2. Vorsitzender
a.) 1. Vorsitzender Thomas Runge wiedergewählt (13 Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegenstimmen)
b.) Kassenwart Helmut Taaks wiedergewählt für 1 Jahr (12 Stimmen, eine Enthaltung, keine Gegenstimme)
c.) Schriftführer Michael Ubbens gewählt (13 Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegenstimme)
d.) Sportwart Giuseppe de Vita gewählt (13 Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegenstimme)



e.) 2. Beisitzer Reinard Bauer  wiedergewählt (13 Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegenstimme)
f.) 3. Beisitzer Jörg Badewien wiedergewählt (13 Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegenstimme)
g.) 1. Kassenprüfer Lutz Akkermann gewählt (13 Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegenstimme)
h.) 2. Kassenprüfer Horant Krüger gewählt (13 Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegenstimme)

Neue Vorstand komplett.

9. Erledigung von Anträgen
• Kein Antrag eingegangen

10.  Verschiedenes
• Weitere WhatsApp Gruppe für Interessierte die am 1. Mittwoch/Donnerstag im Monat Grillabend von den 

jeweiligen Mannschaften organisiert.
• Jahreskalender soll wieder erscheinen
• Geräteschuppen ist abgängig, dafür soll geprüft werden eine der Garagen zu mieten/nutzen, oder den 

gemietete Geräteschuppen zu renovieren.

     gez. Ute Packmohr (Schriftführerin)


